
　　　　　　　令和６年６月県議会定例会質問（一般）要旨　　（６月２５日） 

                                                                             　　　５－１

 　　　  日　本　共　産　党 　　   　　　　２６番            　　大　　橋　　沙　　織

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

一　地方自治法の改定について 総 務 部 長 行 政 経 営 課 

   

  　　地方自治法の改定における国の地方公共団体に対する補充

  　的な指示は、国と地方の対等・協力の関係を損ね、憲法が保

  　障する自治権を侵害するものと思うが、県の考えを尋ねた

   　い。

   

二　物価高騰対策について   

   

　１　最低賃金を全国一律時給１，５００円とするよう国に求 商工労働部長 雇 用 労 政 課 

　　めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　２　県内中小企業者の倒産防止に取り組むべきと思うが、県 〃  経 営 金 融 課 

　　の考えを尋ねたい。   

   

　３　消費税の減税を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋 総 務 部 長 財 政 課 

　　ねたい。   

   

　４　インボイス制度の中止を国に求めるべきと思うが、県の 商工労働部長 経 営 金 融 課 

　　考えを尋ねたい。   

   

三　国保税について 保健福祉部長 国民健康保険課 

   

　　国保税が引上げとならないよう市町村を支援すべきと思う   

　が、県の考えを尋ねたい。   

   

   四　マイナ保険証の中止について

   

　１　マイナンバーカードと健康保険証の一体化を中止し、従 〃  〃  

  　　来の健康保険証を残すよう国に求めるべきと思うが、県の

   　　考えを尋ねたい。

  

　



                                                                            　　　 ５－２

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

　２　現行の健康保険証の有効期間の周知を強化すべきと思う 保健福祉部長 国民健康保険課 

   　　が、県の考えを尋ねたい。

   

　３　マイナ保険証を持たない全ての県民に資格確認書を発行 〃  〃  

   　　すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

五　新型コロナワクチンの負担軽減について 〃  感染症対策課 

   

　１　新型コロナワクチンの接種費用について、自己負担をな   

   　　くすよう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

  　２　新型コロナワクチンの接種費用について、県として自己

  　　負担を軽減する補助を実施すべきと思うが、県の考えを尋

   　　ねたい。　　

   

  　３　医療機関や介護事業所の職員が自己負担なしで新型コロ

  　　ナワクチンを接種できるよう支援すべきと思うが、県の考

　　えを尋ねたい。   

   

六　高齢者の補聴器及び安全運転支援装置について   

   

　１　高齢による難聴者への補聴器購入補助を行うべきと思う 〃  障がい福祉課 

　　が、県の考えを尋ねたい。　  高 齢 福 祉 課 

   

　２　安全運転支援装置を導入するための補助制度を創設すべ 生活環境部長 生 活 交 通 課 

　　きと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

七　公共交通機関の運賃無料化について 〃  〃  

   

  　　高齢者に対する公共交通機関の運賃無料化を実施すべきと

   　思うが、県の考えを尋ねたい。

   

 

 

　避難地域の医



                                                                            　　　 ５－３

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

八　原発避難者支援について 保健福祉部長 国民健康保険課 

  高 齢 福 祉 課 

  　　避難指示区域等の国保税、介護保険料、医療費の一部負担

  　金等の減免措置を継続するよう国に求めるべきと思うが、県

　の考えを尋ねたい。　避難地域の医   

   

九　賠償指針の見直しについて 風評・風化戦略 原子力損害対策 

 担当理事兼原子 課 

　　いわき市民訴訟の判決を踏まえ、原告以外のいわき市民に 力損害対策担当  

  　も同様の賠償がなされるよう国に中間指針の見直しを求める 理事

　べきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

十　ＡＬＰＳ処理水の海洋放出について 危機管理部長 原子力安全対策 

  課 

　　広域遮水壁と集水井戸による地下水抑制対策を講じるよ   

　う、国及び東京電力に求めるべきと思うが、県の考えを尋ね   

　たい。   

   

十一　先達山のメガソーラー設備について 知 事 森 林 保 全 課 

   

  　　　先達山のメガソーラー建設工事は一旦中止し、安全対策

　　を事業者に求めるべきと思うが、知事の考えを尋ねたい。   

   　

十二　土砂災害防止について   

   

　　１　今月公表した新たな土砂災害の発生のおそれのある箇 土 木 部 長 砂 防 課 

　　　所について、メガ発電事業者等も含め、広く周知すべき   

　　　と思うが、県の考えを尋ねたい。   

    

　　２　新たに制定予定のカーボンニュートラルの推進等に関 生活環境部長 環 境 共 生 課 

  　　　する条例において、環境保全の観点を盛り込むべきと思  

  　　　うが、県の考えを尋ねたい。

  

  



                                                                            　　　 ５－４

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

十三　熱中症対策について 保健福祉部長 社 会 福 祉 課 

   

　　１　住民税非課税世帯に対して、電気料金やエアコン購入   

　　　費用の補助を実施すべきと思うが、県の考えを尋ねた   

　　　い。   

   

　　２　生活保護基準に夏季加算を創設するよう国に求めるべ   

　　　きと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

十四　農業振興について 農林水産部長 農 林 企 画 課 

   

　　１　原発事故後の本県の不利な状況を踏まえ、農産物の価   

　　　格保障と農家への所得補償を実施するよう国に求めるべ   

　　　きと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　　２　家族経営の小規模農家を支援すべきと思うが、県の考   

　　　えを尋ねたい。   

   

十五　教育予算の拡充について   

   

　　１　市町村立小中学校の給食費の無償化を国に求めるべき 教 育 長 教 育 庁 

   　　　と思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

   

　　２　市町村立小中学校の給食費の無償化を県の制度として 〃  〃  

   　　　実施すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

   

　　３　教員増を図るため標準法を見直すことを国に求めると 〃  〃  

　　　ともに、県独自に正規教員を増やすべきと思うが、県教   

　　　育委員会の考えを尋ねたい。   

   

　　４　県立医科大学及び会津大学の学費を免除すべきと思う 総 務 部 長 私学・法人課 

　　　が、県の考えを尋ねたい。   

   

　　５　大学生等を対象とした給付型奨学金制度を創設すべき 教 育 長 教 育 庁 

　　　と思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。



                                                                            　　　 ５－５

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

十六　大阪・関西万博について 教 育 長 教 育 庁 

   

  　　　大阪・関西万博への学校行事等での参加は、中止を含め

  　　慎重に対応すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねた

   　　い。

   

十七　パートナーシップ制度及び選択的夫婦別姓について 生活環境部長 男 女 共 生 課 

   

　　１　パートナーシップ制度を早急に導入すべきと思うが、   

　　　県の考えを尋ねたい。   

   

　　２　選択的夫婦別姓制度の導入を国に求めるべきと思う  

　　　が、県の考えを尋ねたい。  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


